

BOLETÍN DE PRENSA No. 028 ->>

- UAA fue sede de la reunión regional de trabajo de Análisis de Políticas de Financiación de la Educación Superior de México.
- Urgente reingeniería de las IES para asegurar la continuidad de su estabilidad financiera: subsecretario de Educación Superior de la SEP.
- Durante el encuentro se examinó la situación presupuestal para para las IES de la región: FJAG.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes fue sede de la reunión regional de trabajo de Análisis de Políticas de Financiación de la Educación Superior de México, convocada por la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, en la cual participaron rectores, directores y representantes de instituciones de educación superior, así como funcionarios públicos de dependencias gubernamentales financieras y de educación provenientes de Jalisco, Nayarit, Querétaro, Michoacán, Guanajuato, Colima, Zacatecas y la entidad.

Al dirigir su mensaje a las IES de la región, el Subsecretario de Educación Superior, Salvado Jara Guerrero, señaló que es urgente una reingeniería para asegurar la continuidad de su estabilidad financiera, por lo cual se realizará un diagnóstico nacional estratificado con el objetivo de desarrollar un acuerdo de corresponsabilidad entre los gobiernos federal, estatales, los congresos locales y las instituciones educativas en cuestión, donde también tendrá una participación importante la Secretaría de Hacienda.

Por ejemplo, apuntó que se ha identificado que no existe uniformidad en la entrega de recursos por parte de las autoridades gubernamentales estatales y federales y no todas las IES han logrado generar ingresos propios representativos, por lo que es necesario un acuerdo de corresponsabilidad para dar viabilidad financiera a las IES públicas estatales y convocar su participación activa.

Jara Guerrero explicó que, ante la heterogeneidad de los escenarios de la educación superior, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, sostuvo una reunión con la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), quienes aceptaron incrementar el subsidio hacia las IES públicas estatales, tras lo cual se sostendrán encuentros con representantes del poder legislativo estatales, así como con la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES); todo esto con el objetivo de establecer un acuerdo multilateral y, en su caso, solicitar a la Secretaría de Hacienda la entrega de un paquete de rescate único para las instituciones que lo requieran.

Debido a esto se están realizando reuniones regionales, como esta efectuada en la UAA, en la que también están presentes directores de finanzas estatales, para lograr la realización de un diagnóstico completo e integral, en el que también cada institución de educación superior exponga sus necesidades siempre respetando el autogobierno, en el caso de las universidades autónomas.

En su momento, el rector de la UAA, Francisco Javier Avelar González, manifestó que este encuentro pretende examinar la situación presupuestal de las IES de la región respecto al presupuesto de egresos de la Federación ante el panorama que se vive en la actualidad; lo cual brindara elementos para que cada institución, de acuerdo a sus circunstancias particulares, identifique sus áreas de oportunidad y alternativas de acción.

Igualmente extendió un agradecimiento a la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, por haber elegido a la Institución como sede de esta reunión, y a los rectores y representantes de universidades e instituciones de educación superior por su interés en participar en este encuentro efectuado en la UAA; pues señaló que la cooperación es indispensable para la vida democrática y reconocer no sólo derechos, sino que también obligaciones.

En esta reunión estuvieron presentes Héctor Arreola Soria, coordinador general de Universidades Tecnológicas y Politécnicas de la SEP; Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, rector general de la Universidad de Guadalajara; Raúl Silva Perezchica, director general del Instituto de Educación de Aguascalientes; Manuel Chávez Saenz, representante del director general del Tecnológico Nacional de México, Manuel Quintero Quintero; Ernesto Medina Aguilar, coordinador nacional de Becas de Educación Superior; Jesús López Macedo, director de Estudios Estratégicos de la ANUIES; Miguel López Miranda, coordinador de Planeación y Administración de la Subsecretaria de Educación Superior; así como rectores y representantes de universidades e instituciones de educación superior de la región.

